

El Censo Agropecuario culminará el 31 de octubre, antes de las siembras

MIÉRCOLES, 21 DE AGOSTO DE 2013 09:40 | ESCRITO POR CAMBIO |
NOTICIAS

Con carácter de emergencia y la premura que exige el caso, el Censo Agropecuario Nacional, que se realizará en el sector rural del país, debe culminar indefectiblemente el 31 de octubre, antes del inicio de las siembras, informó ayer Damián Condori, ejecutivo de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB).

“El empadronamiento rural arrancará en las tres zonas geográficas el 15 de septiembre, hasta el 31 de octubre, porque luego empezará la época de siembras. Ése es el acuerdo que se logró con el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRYT), el Instituto Nacional de Estadística (INE) y el Pacto de Unidad”, dijo el dirigente.

El Gobierno y los indígenas originario campesinos suman esfuerzos en esta tarea censal con el fin de establecer datos ciertos sobre la situación actual del sector productivo rural, para impulsar actividades planificadas que deriven en resultados efectivos en el desarrollo nacional y mejoren los ingresos de las familias productoras.

REQUISITOS Y ESTIPENDIOS

Las autoridades del MDRYT, los técnicos del INE y los dirigentes del Pacto de Unidad coincidieron en subrayar que en el empadronamiento del agro se eviten los errores. Se exigió como requisito indispensable que los encuestadores hablen el idioma nativo (quechua, aimara, guaraní y otros), además del castellano.

“Las boletas censales estarán redactadas en los idiomas nativos y muchos términos técnicos tienen que ser explicados pacientemente a los compañeros de base. Por otra parte, para llegar de una comunidad a otra se demorarán dos horas en promedio. Por ello se ha sugerido que el empadronamiento esté a cargo de los dirigentes de cada región”, manifestó el sindicalista Condori. El entrevistado comunicó que en las tareas censales por día los empadronadores recibirán un estipendio de 110 bolivianos, y los supervisores 130 bolivianos. Esta remuneración estimulará a los operadores a realizar sus labores con mayor responsabilidad y de esta manera evitar problemas que se registraron en el Censo Nacional de Población y Vivienda que se llevó adelante el año pasado.

UNA IMPORTANTE LABOR

Condori explicó que el referido censo es importante para mejorar la producción rural. Permitirá planificarla y generará condiciones para que los productores tengan más apoyo. Según datos oficiales preliminares, algo más del 35 por ciento de la población nacional vive en el sector rural y la superficie de cultivos asciende a 3,3 millones de hectáreas, cifras que este empadronamiento verificará. Todos los detalles se consensuaron entre la ministra Nemesia Achacollo, los ejecutivos del INE Cochabamba y los dirigentes del Pacto de Unidad en la capital valluna

Solo el 18% de tierras cultivables en el país son usadas, según la CAINCO

MIÉRCOLES, 21 DE AGOSTO DE 2013 18:39 | ESCRITO POR FIDES | NOTICIAS

El responsable de comunicación de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo (CAINCO), Gabriel Columba, informó que solo el 18% de las tierras cultivables en el país son utilizadas para la siembra de distintos productos alimenticios en los nueve departamentos, cifra que equivale a 5 millones de hectáreas.

“Nosotros en el país tenemos un potencial importante de cultivos que no se aprovecha, por ejemplo si esta naranja fuera el potencial de cultivos, solo el 18% son utilizados”, afirmó.

Columba, aseguró que son distintos factores los que hacen que estas tierras no sean utilizadas en la producción, una de ellas son las nuevas leyes que intentan implementar el Gobierno nacional en materia agrícola.

Afirmó además que 400 toneladas de la producción de alimentos que se producen en el país son distribuidos en el mercado interno y un millón son exportados, es decir que el 95% de los alimentos es de producción nacional.

Sin embargo; el responsable de comunicación de la CAINCO, indicó que la producción de trigo es uno de las partes débiles de la producción nacional ya que solo se logra producir 200 mil toneladas, cuando el mercado interno requiere al menos 600 mil toneladas

COA decomisó 2.900 qq de harina este año

MARTES, 20 DE AGOSTO DE 2013 09:15 | ESCRITO POR LA RAZON | NOTICIAS

El Control Operativo Aduanero (COA) decomisó entre enero y julio de este año 2.900 quintales (qq) de harina de contrabando en todo el país. La unidad, dependiente de la Aduana, afirmó que el anterior mes se confiscaron 950 qq del alimento.

Así lo informó a La Razón el comandante del COA, coronel Rubén Zegada, quien indicó que se usan rutas alternas que vinculan la zona fronteriza del Desaguadero con el país para transportar ilegalmente este alimento. Señaló que incluso usan barcas para trasladar los productos.

El 15 de julio, el Gobierno argentino decidió cerrar la exportación de trigo y harina hasta la próxima cosecha de noviembre. Zegada expresó que la medida provocó que se reduzcan los comisos de harina argentina por el cierre de fronteras. Empero, indicó que en julio se detectó el ingreso ilegal de harina peruana.

Este medio hizo un recorrido por los centros de abasto de la calle Antonio Gallardo y la zona Garita de Lima, y verificó que el qq de harina argentina está entre Bs 310 y Bs 315 mientras que la peruana fluctúa entre Bs 290 y Bs 295.

El jefe policial indicó además que se comisaron 700 sacos de cebolla principalmente de Perú, 240 sacos de papa, 240 cajas de tomates y 230 qq de arroz. Explicó que en algunos casos los contrabandistas llevan los alimentos en un camión hasta la frontera peruana y luego lo descargan a otro camión vacío procedente de Bolivia. Agregó que en muchos casos estas personas también internan alimentos legales como ilegales

Bolivia puede producir todos los nutrientes necesarios

VIERNES, 16 DE AGOSTO DE 2013 09:50 | ESCRITO POR LA PRENSA |
NOTICIAS

Visión Mundial inicia hoy la campaña "Alto al Hambre, Provoca un Cambio" que convoca, principalmente a los jóvenes, a reflexionar sobre el derecho a la alimentación y nutrición.

La diversidad ecológica y geográfica del suelo boliviano hace posible la producción de todos los alimentos necesarios para una adecuada nutrición. El problema actual es que aún no se produce la cantidad suficiente de los mismos, para abastecer el mercado interno, y persisten las desigualdades en el acceso a una adecuada nutrición.

Según Roy Pérez Vargas, responsable de Salud de Visión Mundial Bolivia, "éste es uno de los pocos países en el mundo que puede producir todos los alimentos necesarios para una buena alimentación y nutrición", y cuenta con varios de alto valor nutritivo.

En pos de una niñez bien alimentada, esta organización no gubernamental lanza hoy, y por segunda vez, a la par de 13 países de la región de América latina y el Caribe, la campaña "Alto al Hambre: Provoca un cambio", que moviliza a miles de adolescentes y jóvenes para sensibilizar y promover el derecho de toda persona a no padecer hambre.

Una oportunidad. Según Pérez, el país presenta un gran potencial para resolver el problema del hambre, ya que cuenta con áreas que pueden ser productivas a futuro.

"Contamos con 8,9 millones de hectáreas de superficie cultivable, de donde, aproximadamente, el 30 por ciento ha estado utilizándose (unos 2,7 millones de hectáreas) superficie que permite a la agricultura nacional producir alimentos para los 10 millones de habitantes del país".

Entre los principales cultivos producidos en el país, que son parte importante de la seguridad alimentaria de los bolivianos, están la papa, con 187.520 hectáreas cultivadas, el maíz con 395.319, el trigo con 165.748 y el arroz con 182.385 hectáreas, entre otros alimentos.

Estos cultivos son esencialmente significativos para las familias de las áreas rurales, donde tanto la producción, como el uso de estos alimentos, se consideran de primera necesidad.

Acciones contra el hambre. Actualmente, Bolivia cuenta con 10.027.254 habitantes, de los cuales, el 31 por ciento es menor de 15 años. En relación a otros países de la región, los

indicadores de pobreza de Bolivia son elevados y la pobreza extrema afecta al 23,6 por ciento en la zona urbana y al 63,9 por ciento en zona rural.

Ante los permanentes índices de desnutrición materna e infantil y las condiciones de acceso a una buena alimentación y nutrición, Visión Mundial Bolivia trabajó la última gestión agrícola, para apoyar a unas 7.000 familias, con proyectos de seguridad alimentaria, fortaleciendo la producción local de más de 15 rubros, como papa, maíz, arroz, trigo, cebolla, ganadería de leche, producción de cuyes, gallinas de postura, patos, porcinos, entre otros.

Además, los proyectos, principalmente en las áreas rurales, contemplan un enfoque dirigido a mejorar la disponibilidad de los alimentos, el acceso a los mismos, su consumo adecuado, y el fortalecimiento organizacional, que involucra la participación de los actores públicos y privados.

Desde las 18.30 de hoy se llevará adelante el festival juvenil "Alto al Hambre". El lugar del encuentro será en la Plaza Bicentenario y se prevé que se desarrolle hasta las 21.00.

El encuentro juvenil será amenizado por diversos grupos musicales, como Gran Matador, Las Balas que Ventrán, Radio Sónica, Tumbao, Idance, Vinilo, The Happy No Bodies, entre otros, además de la participación de agrupaciones de jóvenes voluntarios que darán inicio al Fin de Semana de Ayuno y Acción de 24 horas.

A esta última iniciativa se sumaron universidades privadas, iglesias, organizaciones de la sociedad civil y ONGs dentro de la región.

La desnutrición y la anemia afectan al desarrollo. Junto con las enfermedades infecciosas diarreicas y respiratorias agudas, son las principales causas de la mortalidad infantil

que, en el país, alcanza a 50 niños de cada mil nacidos vivos.

Los más vulnerables son los menores que atraviesan la primera infancia, de 0 a cinco años, cuyos efectos se traducen en el retraso de su desarrollo físico y mental.

Puede llegar a la discapacidad. Los daños provocados por una inadecuada alimentación y nutrición en los primeros años de vida, se traducen en deficiencia en el aprendizaje, retraso en el desarrollo psicomotriz e incluso pueden llegar a convertirse en una discapacidad.

ALIMENTOS CLASIFICADOS

Hay tres tipos de alimentos que no deben faltar en la nutrición cotidiana.

> Los energéticos, que hacen al cuerpo moverse: son los carbohidratos y los alimentos básicos que se comen a diario como maíz, trigo, yuca, papas, pan fideos, camote y otros.

> Los protectores, que hacen que el cuerpo esté sano porque aportan vitaminas y minerales. Son las verduras de hojas como la acelga, espinaca, zapallo, tomates, papaya, naranja, palta, mangos y otras.

> Los alimentos formadores o de crecimiento son los que contienen proteínas y deben comerse a diario, como las carnes de res, pescado, pollo, hígado, maní, soya, huevos y otros.

En dos años lecheros importaron 2.500 vacas

JUEVES, 15 DE AGOSTO DE 2013 10:00 | ESCRITO POR EL DÍA |

NOTICIAS

Los productores lecheros han optado por importar desde Uruguay terneros de la raza Holando para incrementar su hato, pues en el país afirman que es difícil conseguir animales para esta actividad. Asimismo, por lo réditos económicos cada vez más productores se dedican a esta actividad, por lo que se calcula que un 40% del total no se encuentran afiliados a la Federación Departamental de Productores de Leche (Fedeple).

En busca de vacas lecheras. Wálter Sánchez, gerente general de la Asociación de Criadores de Raza Lechera (Asocrale), señaló que un problema que tiene el sector es la dificultad de conseguir nuevos animales para realizar las actividades lecheras, ya que casi no existen productores que se dediquen a reproducir el ganado lechero en el país. Por lo que hace dos años vienen importando desde Uruguay 2.500 vacas de la raza Holando, pues desde Brasil los precios son muy altos, desde Paraguay no pueden por la falta de certificación de país libre de fiebre aftosa y desde Argentina se ha cerrado las puertas a la exportación de este tipo de animales. "Hemos tenido que recurrir a la importación de vacas lecheras porque los ganaderos solo reproducen vacas para incrementar su hato o reponerse de los descartes que hacen cada año. También el ganado de este tipo es muy caro en el país llegando a costar entre \$us 3.500 y 4.000, mientras que en Uruguay el costo de terneras de 12 a 15 meses es de aproximadamente \$us 1.750", explicó Sánchez a tiempo de añadir que el departamento de Santa Cruz cuenta con 100.000 vacas que producen a diario 1 millón de litros de leche, es decir, un 60% de la producción nacional.

Incremento de productores. En este marco, en el departamento existen alrededor de 10.000 productores lecheros de los cuales 6.000 están afiliados a Fedeple, productores que trabajan de forma independiente comercializando la leche a Bs 3 el litro en los mercados de la ciudad y en las pequeñas industrias. "Con el precio que pagan las industrias se logra cubrir el costo de producción. Hay bastante interés por producir leche, todos los días llegan personas a la Federación en busca de vacas lecheras. Consideramos que en el departamento el 75% de la producción se concentra en la zona de Portachuelo, Ichilo y el Norte Integrado y el 25% está distribuido en Ñuflo de Chávez, San Javier, Concepción y Guarayos", comentó Sánchez.

Asimismo, la PIL incrementará su capacidad de producción desde el próximo año, llegando a los 1.4 millones de litros, es decir, que el incremento será de 600.000 litros diarios, por lo que los productores esperan incrementar su producción a 1.500.000 litros diarios en 2014

En boleta censal eliminan preguntas sobre propiedad agraria

LUNES, 19 DE AGOSTO DE 2013 19:47 | ESCRITO POR EL DÍA |

NOTICIAS

Se eliminan 20 preguntas sobre derecho propietario de la boleta censal agropecuaria, destacó el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, al reiterar la importancia del empadronamiento.

Además el plazo que se amplió para realizar el empadronamiento permitirá corregir la cartografía para evitar cualquier error posterior, indican en el sector al puntualizar que el derecho propietario es uno de los temas más sensibles en el rubro.

El censo se realizará durante 45 días, porque es "bastante complicado", y comenzará en octubre, informó Roda al indicar que cada empadronador empleará dos horas por boleta.

Indicó que si bien aumentó el número de preguntas esto obedece a la disgregación del ganado, mencionando como ejemplo llamas y alpacas, entre otros, en el occidente del país.

La semana pasada, las ministras de Planificación del Desarrollo, Viviana Caro, y de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, se reunieron con la dirigencia de los agropecuarios del oriente, con quienes llegaron a acuerdos como la modificación del inicio del censo y la composición de la boleta censal.

El empadronamiento agropecuario estaba anunciado para septiembre, pero se amplió el plazo por algunos días hasta octubre.